

## Colaboración

### Proteger nuestro Paisaje

Para bien de todos, incluso para aquellos que creen que el desarrollo consiste esencialmente en el incremento de la renta. Cuando protegemos nuestro paisaje, estamos salvaguardando el patrimonio del que somos depositarios para aquellos que están por venir. De nosotros depende la huella que dejemos, qué dirá el paisaje de nosotros cuando ya no estemos en él.

El convenio europeo del paisaje, tratado internacional auspiciado por el consejo de Europa, firmado en 2000 y que entro en vigor en 2004, incide en su artículo sexto en la importancia de la sensibilización, la educación y la formación de la sociedad respecto a la valoración de su paisaje

En su preámbulo se expresa su importante papel en los campos cultural, ecológico, medioambiental y social como elemento que contribuye a la formación de las culturas locales y base del bienestar de los seres humanos. El desarrollo de una sociedad bien puede medirse por la gestión de sus paisajes, quienes habitan uno degradado, carecen de un pilar básico en la calidad de vida.

Precisamente uno de los paisajes más valorados en el Mundo, es el de Villanueva de los Infantes y su Campo de Montiel, por el que caminaba Don Quijote. Un paisaje limpio y sin cicatrices, en el que podemos encontrar gran diversidad de hábitat y multitud de especies de aves, entre las que se encuentran algunas tan emblemáticas, vulnerables y en peligro de extinción como el Águila Imperial y la Avutarda, además de otras que están sufriendo un descenso de poblaciones muy importante como consecuencia de la transformación de cultivos, de la agricultura extensiva y de la utilización de fito sanitarios como el Sisón o las Gangas,

Espero y deseo que la Mina de Tierras Raras no se instale en el Campo de Montiel, la instalación de este tipo de infraestructuras solo traería consecuencias negativas para nuestro pueblo, no solo por el impacto ambiental que ocasionaría "Que sería desastroso" sino por la repercusión mediática que traería... Pasaríamos de ser uno de los Pueblos más Bonitos, de el lugar de la Mancha, de posible Patrimonio de la Humanidad con el Campo de Montiel, de zona vital para la expansión del Águila Imperial a ser zona MINERA.

Tenemos un paisaje de TIERRA VIVA que hay que proteger.

Alfonso Chaparro Villar



### La presencia de predicadores en las celebraciones religiosas en honor a Santo Tomás de Villanueva

Desde hace algún tiempo, a instancias de Pedro Romero Rentero, teníamos pendiente recabar información sobre la presencia de predicadores del Colegio de la Presentación de Valencia y otros en las celebraciones religiosas y novenas de Santo Tomás de Villanueva. Así nos dirigió a José Manuel Vellón Valverde, conocedor de esta tradición que viene de antiguo. Así, nos comenta que hace unos 27 años comenzaron de manera casual los contactos a través de una monja infanteña que se encontraba en una congregación de Valencia. Conoció a un sacerdote predicador sobre Santo Tomás y le propuso ir a predicar a Villanueva de los Infantes.

Y así lo hizo. Vino a nuestra ciudad y se puso en contacto con D. Luis Gallego Villena y facilitaron el que pudieran venir a predicar, viendo la ocasión de realizar las novenas de Santo Tomás. Así quedó en volver para el año siguiente. El sacerdote, Juan Carlos Alemán, puso en contacto al párroco D. Luis con el Rector del Colegio de la Presentación, que no se denomina Seminario, sino Colegio de la Presentación. Este sacerdote vino un día para conocer Villanueva de los Infantes y vio que los propios sacerdotes del Colegio tenían el deseo a predicar. Así, el Rector acordó que los misacantanos vinieran a predicar, a veces uno, hasta tres. Si se diera el caso de que no hubiera misacantanos, se pensó contar con la participación de los tomasinos, que ya son sacerdotes formados en el Colegio de la Presentación de la Bienaventurada Virgen María en el Templo al que, desde la canonización de Santo Tomás, se le añadió "...y de Santo Tomás de Villanueva".

En los últimos años despiertan gran interés las novenas de Santo Tomás porque contribuyeron a la Beatificación. Históricamente el

patrón de Villanueva de los Infantes era Santiago y la Feria y Fiestas se celebraba en tal ocasión. Con la Beatificación y Canonización de Sto. Tomás de Villanueva se cambia de patrón. D. Florencio Vera Chacón solicitó un Breve Pontificio para que se pudiera celebrar en su pueblo natal y tenemos una Bula Papal para que Santo Tomás se celebre en Villanueva de los Infantes. Hace 373 años el Ayuntamiento hizo un voto declarando Fiesta de primera clase el día 18, de Santo Tomás, con las debidas licencias eclesiásticas, razón por la que se celebra Santo Tomás en nuestra ciudad el día 18 de septiembre, por dicha Bula, y no el 10 de octubre. Dentro de 27 años será el Patronazgo.

Así mismo, Santo Tomás de Villanueva es también Patrón principal de la Diócesis de Ciudad Real.



Oratorio de Santo Tomás, popularmente Santo Tomasillo

Cpp.